

大正時代、白壁近辺は
モダニズム文化の先端を走っていた。・

白壁の文士たちⅡ

詩人たち—春山行夫・井口蕉花・高木斐瑳雄—

平成20年10月28日(火)～11月30日(日)



故郷 春山行夫

詩集『月の出る町』より

悔いと埃のなかにしづみ

独楽のやうに黙思する

けふ故郷は寺のやうに懐かしい

ここは侘びしく鉢のやうに重い。

時

『井口蕉花詩集』より

蒼白めた葡萄の葉かげに

晝の月のミニアチュール

木下信三氏（名古屋近代文學史研究会）が、詩人3人（春山行夫・井口蕉花・高木斐瑳雄）の生い立ち、詩の特徴、日本文化に与えた影響を微に入り細に入り話され、名古屋の近代詩の流れについてもわかりやすく説明していただきました。「青騎士」誕生から終刊、その後の詩活動は、それぞれの詩人の生き様をも浮き彫りにし、切ない思いがしました。当日のお話を録音したDVDも「二葉館」にとつて貴重な資料となりました。



◆郷土の文学公開講座
「白壁の詩人たち」
11月3日(月・祝日)

関連イベント
◆詩の朗読会
「白壁ゆかりの詩を聴く」
11月22日(土)

◆詩の朗読会
「詩人たちの詩を聴く」
11月22日(土)

2008 EVENT REPORT
イバントレポート

9月13日～10月13日
「みんなで選ぼう！
文化のみち市民遺産」展

いつまでもなくなつてほしくない景色や建物などを市民から公募し、1ヶ月間、2階和室で展示を行いました。幅広い年齢層から(6～81歳)80通以上の応募をいただきました。詩を耳から聴く楽しさを感じた日でした。

この日の午後、文化のみち「二葉館」の大広間は大正時代の雰囲気に包まれました。



10月12日
正調名古屋甚句 無料講習会
参加者お披露目会



毎月1回「正調名古屋甚句」を拡める会」代表の甚富華こと、華房真子さんを講師に迎え、講習会を開催しています。その受講者が名古屋まつりを祝つて、練習の成果を発表。華房流華の会社中による端唄なども披露されました。ありがとうございました。



11月3日
歩こう！文化のみち

今年で8回目を迎えたウォーキング。今年は二葉館玄関前から旧豊田佐助邸で折り返すコースで、人力車乗車サービス(着物の方無料)、二葉館西庭でオープニングカフェを実施。風が冷たい一日だったのに、温かいコーヒーは大好評でした。



12月2日～7日
「販賣が愛したきものたち
～秋冬七のを中心にして～」

6月にも行われ大好評だった貞奴の着物企画第2弾。最終日には宮地利枝さんに着物の文様にまつわるお話を聞いていただきました。

私の生家は輸出陶器に画をつけた小工場で、画はすべて油絵風の手描きで、バラの花や風車のある川岸のような異国風

一私の生まれたのは名古屋城の東の主税町(ちからまち)で、主税町、白壁町、長堀町という武家屋敷の町が川の字状にならんでいた。桑畠と竹藪の多い町で、夜ふけになると竹藪でフクロウが鳴き、ごくまれに真夜中に遠方から笛と太鼓の音が流れてきた。あれは「天狗ばやしだ」と教わった。

私の生家は輸出陶器に画を

つける小工場で、画はすべて油絵風の手描きで、バラの花や風車のある川岸のような異国風

た1920年代、東区は洋食器などの輸出用陶磁器の一大産地でした。青騎士の発行人であつた井口蕉花は陶器画工の見習いとなり、のち転写紙製造の技を探りました。春山行夫の父も上絵付けの仕事をしていました。春山は自著の中ではしばしば記憶の中にある故郷を描いています。

白壁の詩人たちが活躍していた1920年代、東区は洋食器などの輸出用陶磁器の一大産地でした。青騎士の発行人であつた井口蕉花は陶器画工の見習いとなり、のち転写紙製造の技を探りました。春山行夫の父も上絵付けの仕事をしていました。春山は自著の中ではしばしば記憶の中にある故郷を描いています。

のデザインであった。その頃、わが国の日常生活では、洋風陶器は使って、なかつたので、白鳥の首のよくながい口のティー！

ポットが珍しかった。
付近には六三(ロクサン)(横浜の六十三番館の出張所)や、三井物産や、ワントイン商会や、その他の貿易商

の都築君(小学校の級友)
ケイ・マッケイ(看板がでていた)の倉庫があつて、ワントインは丘陵の上だったのです。大きな風車がまわっていた。ある倉庫の広い内庭で、何千個のヒヨコをならべて点検している様もみられた。

私の家は私が生まれた(一九〇二)直後に、同じ町内の、二三百メートルはなれた場所に引越して、そのあとに農産館と

(後略)一

農産館では種子をとるために栽培していたのかかもしれない。(詩集『月の出る町』大正13年刊「序に代えて 生い立ちの記から」より)

